



Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS

**CANTON DU VALAIS**  
**KANTON WALLIS**

**MEDIENMITTEILUNG**

29. Mai 2013

## **55. Kunstbiennale in Venedig Staatsrätin Esther Waeber-Kalbermatten an der Eröffnung**

**(IVS).- Der Walliser Künstler Valentin Carron aus Fully ist in diesem Jahr der offizielle Vertreter der Schweiz an der 55. Kunstbiennale in Venedig. Auf Einladung von Pro Helvetia wird Staatsrätin Esther Waeber-Kalbermatten, Vorsteherin des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur am Freitag an den offiziellen Eröffnungsfeierlichkeiten sowie an der Vernissage des Schweizer Pavillons in Venedig den Kanton Wallis vertreten. Die Kunstbiennale 2013 in Venedig dauert vom 1. Juni bis am 24. November.**

Der 35-jährige Künstler Valentin Carron stammt aus Fully, wo auch seine Kunstwerke entstehen. International gilt der junge Walliser als herausragende Figur der jungen Schweizer Kunstszene. An den Kunsthochschulen von Siders und Lausanne ausgebildet, sorgte Carron bereits zu Beginn seiner Karriere mit Ausstellungen im Genfer Mamco und im Centre d'Art Contemporain für Aufsehen. Es folgten Einzelausstellungen in der Kunsthalle Zürich und am Swiss Institute in New York. An der Art Basel 2009 ist der Walliser mit seiner riesigen Kreuzskulptur auf dem Messeplatz aufgefallen, und 2010 widmete das Pariser Palais de Tokyo dem zunehmend auch international erfolgreichen Künstler eine Einzelausstellung.

An der Kunstbiennale 2013 in Venedig spielt das Wallis mit seinem vom Tourismus geprägten kulturellen Erbe im Werk Carrons eine grosse Rolle. In seinen Plastiken, Malereien und Installationen lassen sich Bezüge zur Pop Art und der Appropriation Art erkennen. Kurator des Schweizer Pavillons in Venedig ist der Tessiner Giovanni Carmine, der von Carron eingeladen wurde, seine Ausstellung zu installieren.

Die Kunstbiennale in Venedig findet alle 2 Jahre statt und ist seit 1895 die international bedeutendste Ausstellung zur zeitgenössischen Kunst. Jede beteiligte Nation hat einen eigenen Pavillon, teilweise von bedeutenden Architekten des 20. Jahrhunderts entworfen, in welchen die aktuellsten künstlerischen Äusserungen der jeweiligen Länder zu sehen sind. Seit Anfang 2012 ist Pro Helvetia für die Auftritte der Schweiz an den Kunst- und Architekturbiennalen von Venedig und Kairo verantwortlich. Im letzten Jahr wurde eine 7-köpfige Jury eingesetzt, welche neu die jeweilige Nomination für die Schweiz vornimmt.

**Weitere Informationen und Photos unter: [www.prohelvetia.ch](http://www.prohelvetia.ch) - Biennale**

